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Younes, élève de sixième, a accepté de répondre aux questions d'Audaï.

Est-ce que Oze vous aide à vous organiser?
Younes : Un petit peu. Mais parfois Oze bug et je n'arrive pas à me
connecter.
Est-il bien d'avoir un carnet de liaison?
Y. : C'est bien, mais ce n'est pas pratique de tout le temps devoir le sortir à
l'entrée et à la sortie du collège.
Qu'est ce que ça vous fait d'avoir un emploi du temps aussi cadré?
Y. :  Ça fait très bizarre car, je n'avais jamais terminé à 17h00 ! 
Qu'est ce que ça fait d'avoir un C.D.I au sein de l'établissement?
Y. : C'est bien par exemple pour prendre des livres et lire.
Est-il utile d'avoir des casiers?
Y. : Pour ranger ses affaires c'est très utile.

Un sixième nous raconte

Interview réalisé par Audaï



Le fléau du vol des 4 couleurs

Censé être interdit, le stylo 4 couleurs, ce petit objet
pourtant présent partout est sujet à de nombreux vols.

Connu pour son effet "4 couleurs" qui évite de ramener 3 stylos
supplémentaires, cet objet est un des stylos les plus pratiques,
mais aussi les plus volés. Mais par qui? On les surnomme les
"voleurs de 4 couleurs" : l'expression désigne les personnes avec
plus d'une dizaine de stylos 4 couleurs dans une même trousse.  
Dans quels intérêts font-ils ça? Pourquoi ne pas en garder
seulement un? Comment s'y prennent-ils pour nous les voler aussi
facilement?
Pour le savoir, nos reporters ont interrogé Madame Maïwen Le
Chapelier, une des trois CPE  et... deux "voleurs" de 4 couleurs.

Crédits:
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Est-ce que le vol des stylos 4 couleurs est un problème important au collège ? 
Maïwen Le Chapelier: Oui, dans le sens où ça peut créer des tensions entre les élèves.
Les élèves se les volent dans les trousses et n’admettent pas de les avoir volés. Parfois
on les retrouve et parfois on ne les retrouve pas. C’est un problème qui est récurrent
depuis plusieurs années.
Quelles sont vos méthodes pour régler ces problèmes ?
M. L.- C. :  Par beaucoup de discussions. On essaye un peu de trouver des informations
auprès des professeurs et auprès des élèves. Parfois quand un professeur voit une
trousse d’élève remplit de stylos 4 couleurs, ça peut nous donner des pistes, on peut se
demander pourquoi il en a autant. Après on creuse un peu, on discute avec les élèves et
en général on essaye de faire en sorte que cela s’améliore et qu’il n’y ait plus de vol.
Est-ce pour cette raison qu’il est demandé dans la liste de fournitures de ne pas en
acheter ?
M. L.- C. : Tout à fait, c’est parce que ça a créé trop de problèmes. Ce n’est pas que
dans notre collège, c’est un peu partout en France, il y a d’autres établissements qui
l’ont interdit parce que cela créer trop de problèmes de vols et de tensions.

Mme Le Chapelier : elle est habituée à entendre parler des volsMme Le Chapelier : elle est habituée à entendre parler des vols  de 4 couleursde 4 couleurs

Interview réalisé par Adélia et Lycia
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Depuis quand volez-vous des stylos 4 couleurs ?
Jean : Depuis la 6e mais j’ai arrêté en 4e.
Titouan: Pareil que Jean, de la 6e à la 4e.
Et pourquoi en voliez vous !
Jean : Pour en faire une collection.
Titouan : En vérité, j'étais en compétition avec les autres : c'était "celui qui volait le plus
qui gagnait".
Pourquoi en faire une collection ?
Jean et Titouan : Par exemple si on était 20, celui qui avait le plus de stylos recevait de
l’argent. Ou alors, celui qui en avait le plus devait en donner aux autres.
Vous sentiez-vous touchés pour les victimes des vols ?
Jean : En vérité je les trouvais par terre sous les bureaux donc je les prenais. Après oui,
je me dis que cela ne se faisait pas et qu’à leur place je n’aurais pas aimé.
Titouan :  Je me disais que ça ne se faisait pas mais, quand tu en as beaucoup, tu te dis
que c'est toi le meilleur et tout le monde te disait "ouais t'es trop fort" donc je m'en
fichais un peu.
T'es-tu déjà fait voler des 4 couleurs ?
Jean : Oui, on m’en a souvent volé.
Titouan : Oui beaucoup, c'est aussi pour ça que j'ai commencé à en voler, j'étais obligé
d'en revoler après.

Interview réalisé par Kahyna et Adélia.

6

Ils sont en 3ème et ont souvent "empruntés" des 4 couleurs.Ils sont en 3ème et ont souvent "empruntés" des 4 couleurs.  
Sous le pseudonyme de Jean et Titouan, ils se confient à nous.Sous le pseudonyme de Jean et Titouan, ils se confient à nous.
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Ouverte tous les mercredis de 13h30 à 14h30, laOuverte tous les mercredis de 13h30 à 14h30, la
chorale vous permet de chanter en solo ou enchorale vous permet de chanter en solo ou en
chœurs et de faire de la musique.chœurs et de faire de la musique.  

Elle est gérée par Mme Halimi et Mr Niguès, dans laElle est gérée par Mme Halimi et Mr Niguès, dans la
salle 08.salle 08.

Ouvert tous les mardis de 12h30 à 14h, vous pourrezOuvert tous les mardis de 12h30 à 14h, vous pourrez
dessiner autour du thème du manga. Le but étant dedessiner autour du thème du manga. Le but étant de
faire à la fin de l'année un livre avec toutes lesfaire à la fin de l'année un livre avec toutes les
réalisation du club manga.réalisation du club manga.
Club géré par Mr Lilao, en salle 09.Club géré par Mr Lilao, en salle 09.
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Ouvert tous les jeudis de 13h à 14h, vous pouvez
chanter autant que vous voulez. Que vous soyez

passionés par le chant ou juste intéressés, vous êtes
libres de chanter, danser... L'ambiance est incroyable!  

Club géré par Mme Batman, en salle 112.



La vie d'un interne

9

Il y a trente-deux places destinés aux internes au Collège Auguste
Renoir même si toutes ne sont pas toujours occupées.
Pour beaucoup de collégiens, c'est un univers inconnu. 
Nous avons donc demandé à Madame Marie Caudron, une des
CPE qui est en charge de l'internat, de nous livrer quelques
secrets sur le fonctionnement de ce lieu.



Comment s’organise une soirée ou une semaine pour un élève à l’internat?
Marie Caudron : L’internat est ouvert du lundi matin à vendredi soir. Les élèves
déposent leurs affaires en salle polyvalente, ils font leur cours la journée normalement
et à partir de 17 h, ils peuvent le rejoindre. Et ceux qui finissent plus tôt, ont permanence
ou vont au CDI et à 17 h, ils rentrent à l’internat, prennent le goûter et ceux qui finissent
à 18 h les rejoignent pour le prendre à leur tour. De 18 h à 18 h 15-20, ils montent dans les
étages qui sont au nombre de quatre: deux étages pour les garçons et deux pour les
filles. Sur chaque étage, il y a une salle d’étude, et dans la salle, ils font leur devoir
jusqu’à 19 h 30. À 19 h 30, ils descendent manger jusqu’à 20 h 15 environ et ensuite c’est
le temps libre.
Que font-ils alors ?
M. C. : Ils prennent leur douche, finissent leurs devoirs s’ils ont ont encore. Puis on fait
des soirées jeux de société, soirées télé, des soirées dans leurs chambres ou ils font ce
qu’ils veulent. Ils ont aussi droit aux portables de 20 h à 21 h 30 puis à 22 h, ils sont
couchés dans leurs chambres, puis on éteint tout car c’est l’heure de dormir. 
Le matin ils se réveillent entre 7 h et 7 h 30. ils prennent leur petit déjeuner et à 8 h 15 ils
rejoignent le collège pour la journée. Et c’est comme ça tous les jours.

Mme Caudron, CPE en charge de la bonne marche de l'internatMme Caudron, CPE en charge de la bonne marche de l'internat
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Les gérer n’est-il pas trop compliqué ?
M. C. : Non, ça se passe plutôt bien. Il y a un règlement intérieur dans l’internat comme
au collège donc ils sont au courant des horaires et de l’organisation à suivre et à
respecter.
Est-ce qu’il y a une salle commune ?
M. C. : Oui jusqu’à l’année dernière, il y avait une salle commune qui permettait aux
élèves de prendre les repas car il y avait des tables pour manger. L’internat a été
rénové donc il y a de nouveaux bâtiments qui ont été construits ce qui permet
maintenant d’avoir une pièce de vie, avec un vrai salon et une bibliothèque avec des
livres. Il y a aussi un babyfoot. On a aussi un salon avec des canapés colorés et une
télévision. Un professeur nous a donné une PS4, donc les internes peuvent y jouer le
mercredi après-midi.
Du coup, c’est plutôt cool non ?
M. C. : C’est un endroit plutôt agréable à vivre, surtout depuis les travaux. Cette année,
nous avons la chance que le département nous autorise à changer le mobilier des
chambres. Donc les internes auront de nouveaux lits, de nouveaux bureaux, de
nouvelles armoires. Et en prime, ils ont pu choisir la couleur de leurs nouveaux mobiliers.
Combien sont-ils par chambre ?
M. C. : Il y a 32 places. Et cette année, il y a 21 élèves. Il ne me reste pas mal de place
chez les filles, car il y a plus de garçons que de filles. Ils peuvent être jusqu’à deux par
chambre. Ils ont une salle de bain pour deux, un lit, un bureau et une armoire chacun.
Comme il y a moins de filles, les filles peuvent demander une chambre toute seule.
Comment se passe un mercredi après-midi avec les internes ?
M. C. : Comme ils n’ont pas cours l’après-midi le mercredi, ils peuvent rester dans leurs
chambres pour leurs loisirs ou pour les devoirs. Et pour la plupart, on leur fait des mots
pour sortir, pour aller à des clubs de sports et ensuite ils reviennent au collège.
Comment se passe leur recrutement ?
M. C. : Il faut remplir un dossier. Il y a par exemple des élèves qui sont déjà au collège
dont les familles pourraient rencontrer des difficultés, de logement ou bien d’argent, ou
des élèves qui ont beaucoup d’absentéisme. Pour les profils qui sont retenus, pour
l’internat, ce n’est pas dû au critère géographique de distance, parce que justement
nous recherchons des personnes plutôt proches pour contacter plus facilement leurs
familles en cas de soucis.
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Interview réalisé par Hélène, Maelys et Zainab
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